

**Interpellation Nr. 65 (Juni 2025)**

betreffend Abfalltrennung bei öffentlichen Abfallbehältern beibehalten

25.5264.01

Basel-Stadt hat sich viel vorgenommen für dieses Jahr der Super-Events. Die Visitenkarten, die Basel in der ESC-Woche abgegeben hat, war eine gute. Basel hat gegläntzt.

Gemäss dem Eindruck der Interpellantin hat auch die Stadtreinigung einen wichtigen Teil dazu beigetragen und die grossen Abfallmengen, die aufgrund des sehr hohen Personenaufkommens anfielen, sehr gut «gehandelt». (An dieser Stelle ein grosses Dankeschön an alle Mitarbeiter:innen der Stadtreinigung!)

Aufgefallen ist der Interpellantin auch, dass während des ESC-Trubels an den mobilen Abfallcontainern im öffentlichen Raum separate Behälter für PET und Dosen angebracht waren und diese auch rege genutzt wurden. Dass das Trennen des Abfalls sinnvoll ist, ist hinlänglich bekannt und muss hier nicht weiter ausgeführt werden. In früheren Jahren stand man von Seite Stadtreinigung Abfalltrenn-Systemen im öffentlichen Raum wegen des zusätzlichen nachträglichen Trennaufwandes skeptisch gegenüber. Vielleicht klappt es nun, einige Jahre später, besser und die Menschen nutzen die zusätzlichen Behälter zuverlässiger. Dieser Eindruck entstand auf alle Fälle während des ESC. Nach diesem Test in der ESC-Woche sollte das Trennsystem nun auch durch die kommenden weiteren Grossanlässe und über den Sommer am Rheinbord und in der Innerstadt getestet werden. Dies erlaubt eine fundierte Beurteilung, ob das System dauerhaft eingeführt werden kann.

Die Interpellantin bittet deshalb die Regierung um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Was lässt sich zu den gemachten Erfahrungen der Stadtreinigung im Rückblick auf die ESC-Wochen sagen? Welche Mengen an Abfall wurden getrennt entsorgt? Wie viel Fremdabfall landete in den PET und Dosen-Säcken? Entstand ein zusätzlicher Zeitaufwand im Vergleich zu Abfallcontainern ohne Abfalltrennsystem?
2. Ist der Regierungsrat bereit, die getrennte Sammlung von PET und Alu-Dosen wie während des ESC praktiziert den ganzen Sommer weiterzuführen?
3. Ist der Regierungsrat bereit, den Erfolg dieser Abfalltrennung am Ende der Sommersaison zu evaluieren und eine Einführung dauerhaft oder zumindest für kommende Sommer zu prüfen?

Lisa Mathys